

TRANSCRIPCIÓN DE DECLARACIÓN

MARÍA VIRGINIA FLORES ISLA

PARAMÉDICO

CAUSA ROL N° 104-2019

SANTIAGO 3 DE MARZO DE 2020

María Virginia Flores Isla, y mi rut es 17.999.327-9, declaro en la causa 104-2019.

Pregunta: ¿Doña Virginia, cuéntenos cuál fue su rol en el rodeo de Quellón del 22 de diciembre? ¿Qué tipo de ambulancia o vehículo tenían en ese rodeo? ¿Qué características tenía ese vehículo?

Responde: Mis funciones fueron como técnico paramédico. Y estaba una ambulancia de Chonchi. Una ambulancia clínica dental. En la que yo estaba.

Pregunta: ¿Qué día estuvo?

Responde: Yo estuve el último día, el día domingo. El día que estuve fui muy responsable. Se prestó la ayuda necesaria con los casos que sucedieron.

Específicamente el caso que Ud. me nombra, se prestaron los primeros auxilios.

Llego el caballero que era el dueño del caballo y me dijo porque no le había prestado los primeros auxilios. Yo quede muy sorprendida. Cuando fue el accidente él no estaba. El llegó como una media hora después.

Le empezó a sacar fotos a la ambulancia. No fue capaz de preguntarme mi nombre. Que funciones estaba cumpliendo. Fue super prepotente. Me pidió fotos para sacarle a mi credencial. Accedí.

Lo que le cuestiono fue que haya llegado directamente diciendo que no le había prestado los primeros auxilios. No fue así. Se le tomo el pulso.

Se llamo una ambulancia. No esperamos ni diez minutos. Llego una ambulancia. La de Chonchi. En realidad eso fue.

Pregunta: ¿Cuánto rato estuvo el accidentado tendido en la medialuna, hasta que llegó la ambulancia?

Responde: No pasarían ni cinco ni diez minutos, porque la ambulancia la llamamos enseguida.

Pregunta: ¿Esto fue en la medialuna de Quellón?

Responde: De Chonchi.

Pregunta: ¿A cuanto esta la medialuna del servicio asistencial?

Responde: Como cinco diez minutos. Es un pueblito super chiquitito.

Pregunta: ¿Ud. dice que estuvo máximo diez minutos tendido en el suelo?

Responde: Yo creo que máximo diez minutos, sería como mucho. Fue super corto, llego enseguida la ambulancia

Pregunta: ¿Y porque no fue trasladado en esta clínica móvil que estaba en el rodeo?

Responde: Yo preferí pedir una ambulancia. El paciente puede ser trasladado directamente a Castro, que cubre toda la Región de Chiloé. Era más rápido para mí. Por eso tome la decisión de pedir una ambulancia.

Pregunta: ¿Esta clínica móvil tenía los elementos para trasladar a una persona accidentada?

Responde: Si.

Pregunta: ¿Por qué yo tengo fotos del interior y no aparece que hay camilla?

Responde: Nosotros teníamos otra ambulancia aparte. Que la presto Chonchi.

Pregunta: ¿En Chonchi hay dos ambulancias?

Responde: Hay como cuatro, cinco ambulancias.

Pregunta: ¿Ud. pertenece a esta clínica móvil de Quellon?

Responde: Si.

Pregunta: ¿Ud. dice que cuando ocurrió el accidente estaba esa ambulancia y además una ambulancia de Chonchi?

Responde: Si.

Pregunta: ¿Ud. tomo la decisión de llamar otra ambulancia y se demoró diez minutos en llegar?

Responde: Menos.

Pregunta: ¿Y porque no lo mando inmediatamente en la ambulancia que estaba ahí?

Responde: Por seguridad del paciente más que nada. Para resguardarlo. Porque si tuviera que ser derivado a Castro, que cubre toda la red de Chiloé. Es un servicio más complejo. Se iba a ir directamente con la ambulancia de Chonchi.

Pregunta: ¿Ud. me dice que cuando ocurrió el accidente habían dos ambulancias en la medialuna?

Responde: Si.

Pregunta: ¿La clínica móvil y una ambulancia de Chonchi?

Responde: Si.

Pregunta: ¿Y Ud. decidió llamar a otra ambulancia de Chonchi?
¿Por qué?

